

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

National-Foot 1 et 2 : en route pour le rapide galop d'essai



James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

DEUX mois et deux semaines, c'est le temps que va durer la saison de reprise des deux championnats domestiques majeurs. Une vraie course contre-la-montre, notamment pour le National-Foot 1 qui va se disputer dans une formule quasi identique à celle utilisée lors de la dernière édition interrompue en mars 2020 après sept journées pour cause de mesures gouvernementales liées à la pandémie

ON A AIMÉ...

La session de rattrapage réussie de PEA. En panne d'efficacité ces dernières semaines (un seul but au cours des huit derniers matchs du FC Barcelone), Pierre-Emerick Aubameyang en a retrouvé mardi soir. Face au Celta Vigo (11e de Liga), l'attaquant international gabonais a en effet inscrit un doublé en l'espace de sept minutes (41e et 48e), portant son compteur à 11 unités. Pas mal pour un joueur arrivé en Catalogne dans les toutes dernières heures du mercato hivernal.

ON N'A PAS AIMÉ...

Le rythme du National-Foot. Sans doute le calendrier – extrêmement serré – ne permettait-il pas des aménagements plus conformes aux standards d'un championnat d'élite. Il reste que devoir jouer tous les trois ou quatre jours, de surcroît pour des joueurs privés de compétition depuis deux ans, risque de peser sur les organismes et de nuire à la qualité du jeu. D'autant que les équipes pourraient être tentées de privilégier la récupération aux entraînements qui vont progresser leurs joueurs.

de Covid-19

Avec sur la ligne de départ, une poule A composée du CF Mounana, du FC 105, de Bouenguidi Sport, du Stade Mandji, de l'AS Pélican, du Stade Migovéen et de l'US Oyem. La poule B comprenant, pour sa part, l'US Bitam, Mangasport, Lozosport, l'AS Dikaki, l'AO CMS, Akanda FC et Missile FC. Les trois premiers de chaque groupe se retrouveront pour une phase finale en poule unique et des confrontations sur un match au terme desquelles la meilleure équipe sera sacrée championne du Gabon 2022 et qualifiée pour la Ligue des champions. Son dauphin héritera du sésame pour la coupe de la Caf. Le National-Foot 2 se jouera, quant à lui en poule unique. Les deux premiers du classement final seront promus en première division, et les deux derniers intégreront la Super D3 programmée par la Fédération gabonaise de football.

Pour une courte saison allant du 14 mai au 31 juillet 2022. Avec quatorze journées en phase régulière, cinq de play-off et un total de 99 matchs en D1, contre dix-huit levées et matches à l'échelon inférieur.

Si des interrogations peuvent logiquement poindre sur la gestion des efforts dans une compétition se disputant à un rythme échevelé d'un match tous les trois ou quatre jours, si les risques de blessures sont importants et la qualité du spectacle en doute, il ne reste pas moins que le plaisir de retrouver le jeu et la compétition sera au rendez-vous.

Avec en première ligne les habituels cadors, l'AS Mangasport et

l'USB, certes logées dans la même poule, mais armés pour décrocher la timbale. Les Mineurs et les Bitamois disposent en effet des effectifs les plus équilibrés et les plus riches. En outsiders, se dressent l'AS Pélican, qui a tenté le pari de trois internationaux gabonais sur le déclin (lire par ailleurs), le Stade Mandji et Bouenguidi Sports. Alors que le FC 105, place historique du football gabonais, devrait être à nouveau réduit à la lutte pour le maintien. Au même titre que Lozosport, l'AS Dikaki, l'USO, voire le Stade Migovéen. A moins que ce dernier soit, au côté de l'AO CMS, du CF Mounana ou d'Akanda FC pour une place dans le ventre mou et un rôle d'arbitre de la course au titre. Mais rien n'est acquis à tous les niveaux dans une édition qui sera l'étape transitoire vers la nouvelle donne des championnats professionnels que veulent les recommandations des assises nationales organisées en mai 2021.

Le ton sera donné ce week-end avec l'ouverture officielle prévue samedi à Libreville au stade Augustin-Monedan de Sibang, avec l'affiche CF Mounana/AS Pélican. Une rencontre à l'entrée gratuite pour le public. Ainsi en a décidé de la Linaf.

Laquelle a également validé, avec l'ensemble des clubs de D1 et de D2, le port d'un brassard noir par les joueurs et l'observation d'une minute de silence avant le coup d'envoi de chaque match de la première journée, en mémoire de Théodore Zue Nguema, le mythique attaquant international gabonais décédé le 5 mai 2022 à Bata (Guinée équatoriale) et inhumé ce jour à Mongomo.

Lucarne Indulgence

C'EST entendu : c'est une sorte d'OBNI (objet bondissant non identifié) qui va s'offrir aux yeux du public ce week-end, à l'occasion – sauf contretemps de dernière minute – des trois coups du National-Foot. En tout cas, un succédané de ce que l'on sait des championnats à travers le monde, quant à leur durée ou au calendrier des matches. Le nôtre étant programmé pour se dérouler sur deux mois et demi, à raison d'une rencontre tous les trois jours !

Ceci étant relevé, sans doute devrions-nous faire preuve d'un minimum d'indulgence. Après tout, l'Etat a dû une nouvelle fois cracher au bassinet, en attendant que soit mis en place le modèle économique imaginé lors des dernières assises du National-Foot. Et l'ensemble des acteurs (dont certains ont tout de même des choses à se reprocher) accepter de mettre de côté différends et récriminations pour privilégier le terrain. Ou plutôt le jeu.

Ce jeu, justement. Il ne faut guère s'attendre à ce qu'il soit flamboyant. Un peu comme le journaliste ou l'écrivain devant une page blanche, beaucoup partent quasiment de rien. Deux ans d'inactivité ont naturellement fait perdre à la majorité de nos joueurs le peu de qualité qu'ils affichaient avant mars 2020. Et devoir démarrer sur les chapeaux de roue (avec des chocs en stock d'entrée) et enchaîner sur un rythme de stakhanoviste ne présagent, non plus, rien de folichon.

Du peu que nous savons et que les spécialistes pourraient confirmer, il n'est pas indiqué d'imposer aux footballeurs des cadences aussi infernales dès l'entame d'un championnat. Ces derniers ont besoin de réhabituer leurs organismes à la compétition, de se ménager une montée en puissance à bon rythme, c'est-à-dire un seul match par semaine, au cours du premier mois et demi de l'épreuve.

Il en sera donc autrement. Il reste à espérer qu'un tel emballement ne nuise à la santé des joueurs. Il reste aussi à espérer que cette mise en jambes, ainsi que l'avait qualifié un technicien, serve de rampe de lancement efficace, pour la saison à venir, à un championnat plus conforme aux standards habituels.

M. A.